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GOBERNACIÓN DEL TOLIMA CONFIRMA SU INGRESO
AL PLAN REGIONAL DE EDUCACIÓN DE LA RAP EJE

CAFETERO

La gobernadora Adriana Magali Matiz ha dicho
¡sí! a la participación del Tolima en el Plan
Regional de Educación, iniciativa que viene
liderando la Región Administrativa y de
Planificación RAP Eje Cafetero en conjunto con
las secretarías de educación de Caldas, Quindío,
Risaralda, Armenia, Manizales, Pereira y
Dosquebradas. Este plan propende por mejorar
la calidad de la educación.
 
“El próximo 8 de julio la Gobernación del Tolima
suscribirá el gran pacto social por la educación,
además presentaremos el proyecto de

ordenanza, por medio del cual quedan  
claramente establecidos los compromisos del
departamento en procura de mejorar la
calidad educativa en temas tan importantes
como la educación rural y ambiental, la
inclusión y la capacitación del personal
docente”, aseguró la gobernadora de los
tolimenses, al finalizar el encuentro liderado
por el gerente de la RAP Eje Cafetero,
Humberto Tobón, y al cual asistieron
delegados de las gobernaciones de Risaralda
Martha Castaño y Caldas Jesús Valencia; así
como funcionarios de la Gobernación del
Tolima.
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Aceptando la invitación de la Asamblea
Departamental de Caldas, el gerente de la
Región Administrativa y de Planificación RAP
Eje Cafetero, Humberto Tobón, socializó ante
los diputados las gestiones realizadas por la
entidad durante el primer trimestre del año. 
 
La exposición se centró en las líneas gruesas
que gestiona la entidad, relacionadas con la
planeación supradepartamental y el Plan
Estratégico Regional (PER), en aspectos
como promoción de la economía, gestión del
conocimiento, formulación de proyectos,
sistemas de información y ordenamiento
territorial.

caldenses, en aspectos logísticos, de
servicios y articulación con diferentes
entidades.
El impulso del CLAO está en cabeza del
Instituto de Financiamiento Promoción y
Desarrollo de Caldas y hará parte del plan de
desarrollo logístico del Eje Cafetero que
impulsa la RAP.

Este proyecto del Corredor Logístico
Agroindustrial del Occidente - CLAO, que
estará ubicado en el sector del Kilómetro 41
en Caldas, fue priorizado en los estudios
realizados por la RAP Eje Cafetero y el Banco
de Desarrollo de América Latina CAF, en la
hoja de ruta logística socializada a los actores
regionales en el mes de abril. 
Su priorización se basó en la magnitud del
proyecto, su desarrollo metodológico y el
impacto que tiene en múltiples municipios 

RAP EJE CAFETERO SOCIALIZA
SUS GESTIONES EN LA
ASAMBLEA DE CALDAS

INFICALDAS Y RAP EJE
CAFETERO UNIDOS POR EL
CORREDOR LOGÍSTICO
AGROINDUSTRIAL DE
OCCIDENTE
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La directora ejecutiva de ANATO capítulo Eje
Cafetero, Alejandra Ramírez, considera que la
mejor manera de impulsar el turismo
regional es avanzar de manera conjunta por
parte de los diferentes departamentos y
gremios especializados, lo que ayudará a la
competitividad del sector.

En reunión con la RAP Eje Cafetero, se habló
de la participación regional en eventos

relacionados con el turismo receptivo, la
capacitación de actores claves del sector, la
promoción a nivel internacional, la formación
de guías turísticos especializados y la
priorización del turismo sostenible.

Esta semana también se cumplió un
importante encuentro entre los funcionarios
de la RAP Eje Cafetero y de la Corporación
Autónoma Regional de Risaralda CARDER,
con el objetivo de formular una propuesta
para el Ministerio de Ambiente y Desarrollo
Sostenible, relacionada con  la convocatoria
para la conservación de áreas ambientales
estratégicas en municipios de cobertura
boscosa.
 
La iniciativa que está dirigida a procesos de
reforestación en cuencas media y alta de la
región, será presentada en próximos días
ante el Fondo de Regalías Ambientales y
pretende la reforestación de 800 hectáreas y
una inversión superior a los 10 mil millones
de pesos.

ANATO EJE CAFETERO
TAMBIÉN TRABAJARÁ EN
ASOCIO CON LA RAP

CARDER Y RAP EJE CAFETERO
ACUERDAN TRABAJAR EN
PROYECTOS AMBIENTALES
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Gina Vanesa Silva, la alcaldesa más joven de
Colombia, mandataria del municipio de
Herveo en Tolima, impulsa el proyecto
turístico deportivo en Alto de Letras, el
puerto ciclístico de montaña UCI más
extenso del planeta. 
 
Se pretende tener una plataforma turística
multimodal, cuyos diseños iniciales fueron
elaborados por la RAP Eje Cafetero y se
espera que la administración municipal de
Herveo realice las inversiones que permitan
acondicionar el sitio de llegada para los
ciclistas y que estos puedan disfrutar de una
oferta gastronómica y comercial que
beneficie, de paso, a los habitantes de este
municipio. 

ALCALDESA DE HERVEO LISTA
PARA TRABAJAR CON LA RAP
EJE CAFETERO
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Con el fin de definir las líneas estratégicas
que permitan apoyar el avance de las
acciones del plan conjunto de recuperación
manejo, mantenimiento y conservación del
Parque Nacional Natural Los Nevados, sujeto
especial de derechos, se reunieron el equipo
técnico de Parques Nacionales, los directores
de grupos de investigación de la Universidad
Tecnológica de Pereira y la RAP Eje Cafetero. 

Las posibles líneas de apoyo en las cuales se
puede articular la formulación de un 

proyecto para el cumplimiento del plan
serían: monitoreo ambiental, componente
social, biodiversidad, riesgo y adaptación al
cambio climático, ordenamiento y gestión de
impacto de visitantes y gobernanza, según
se acordó entre las partes.

RAP EJE CAFETERO SIGUE
ACOMPAÑANDO EL
CUMPLIMIENTO DE LA SENTENCIA
DEL PARQUE LOS NEVADOS

La trepada al Alto de Letras se ha convertido
en un desafío ciclístico que congrega a miles
de deportistas, en un recorrido de 82
kilómetros de distancia en ascenso.
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Después de un trabajo conjunto a través de
la realización de mesas técnicas, el
Geoparque Volcán del Ruiz y el SENA
seccional Caldas, lograron convocar a la
Secretaria de Desarrollo, Empleo e
Innovación, la RAP Eje Cafetero,
CorpoCaldas, el Servicio Geológico
Colombiano, Cortolima, Asdeguías, Chec y
Cotelco, para diseñar lo que fue el primer
programa de geoturismo del país.

Tras la implementación del proyecto, se
logró la entrega de las 25 certificaciones a la
primera cohorte de geoturismo. 

Se espera para el segundo semestre de 2024
poder realizar una segunda cohorte en el
departamento de Caldas y la primera en el
departamento del Tolima. 

Dándole continuidad a los procesos que
hemos venido trabajando con los comités
departamentales de cafeteros de Tolima y
Quindío, se tuvo un encuentro con Jorge
Humberto Echeverri, director ejecutivo del
Comité en Risaralda, para analizar proyectos
mediante los cuales se pueda seguir
impulsando la caficultura de la región. 
 
Capacitación en barismo y guianza de
turismo rural con bilingüismo alrededor del
café y seguridad hídrica, fueron algunos de 

los temas que se trataron en el encuentro,
que se concretrán a través de una alianza
regional de los cuatro departamentos que
conforman la RAP Eje Cafetero.

PRIMERA COHORTE DE
GEOTURISMO DEL PAÍS

RAP EJE CAFETERO CON EL
COMITÉ DEPARTAMENTAL
DE CAFETEROS RISARALDA 
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Este es el boletín semanal sobre la gestión
cumplida por la RAP Eje Cafetero.
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GRACIAS POR LEERNOS

A través de la Subgerente de Planeación de
la RAP Eje Cafetero, Valentina Carvajal,
sostuvimos un encuentro con la Cámara de
Comercio de Manizales, con el fin de conocer
las diferentes acciones de la entidad en
materia de turismo y de esta manera
podernos articular en los distintos proyectos
relacionados con cadenas productivas y
clusters, aunando esfuerzos para lograr un
mayor  impacto en el territorio.

Del diálogo participaron Olga Idárraga
Bedoya directora de la Unidad de Desarrollo
Empresarial de la Cámara y María Mónica
Morales profesional del Área de Turismo,
quienes manifestaron todo su interés en
trabajar de la mano los proyectos con la RAP
Eje Cafetero.

CÁMARA DE COMERCIO
MANIZALES, OTRO ALIADO
PARA LA RAP EJE
CAFETERO


